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本报讯 3月28日，市医学会肝脏
病暨感染病专业委员会第三次代表大
会在平煤神马医疗集团总医院召开。
省、市专家及我市、县级医院从事肝脏
病暨感染病专业的代表参加了会议。
会议从61名候选人中选举出平煤神马
医疗集团总医院感染性疾病科主任张
国栋任主任委员。

会上，总医院副院长陈永杰希望肝
脏病暨感染病专业第三届委员会的成
立，能够带动我市肝脏病暨感染病事业
取得长远、持续发展，推动平顶山肝脏病
暨感染病诊断及治疗迈上一个新台阶。

张国栋表示，随着感染性疾病谱
的变化，该专业必将迎来一个重要的
转型发展期。希望专业委员会在市医
学会的大力支持下，会集我市肝脏病
暨感染病专业的专家、学者和医护人
员，互帮互助、相互交流、共同努力，促
进、协调、规范肝脏病暨感染性疾病的
防治和研究。作为主委单位，总医院
感染性疾病科将切实担负起推进学科
学术发展的重要任务，积极开展有影
响力的学术交流活动，把不断提高学
术水平、推进学术发展和学术研究作
为学会工作的第一要务。同时，张国
栋也希望肝脏病暨感染病专业的从业
人员，在学会这个大家庭中严谨、务
实、开拓、创新，充分发挥自己的聪明
才智，为全市医疗卫生事业的发展进
步作出新的更大贡献。

在随后进行的学术研讨会上，河
南省人民医院尚佳教授就“不同部位常
见致病菌及抗生素使用”、郑州大学第
一附属医院感染科主任余祖江教授就

“抗血管生成靶向联合免疫一线治疗晚
期HCC”、郑州大学第一附属医院感染
科主任孙长宇教授就“全球慢乙肝临
床治愈进展和趋势”、平煤神马医疗集
团总医院感染科主任医师秦金环就“脂
肪肝的诊断和治疗”等进行了精彩的专
题讲座，现场答疑互动热烈。

与会人员纷纷表示，此次学术会
议解决了大家在工作中遇到的一系列
疑难问题，对临床诊疗具有重要的指
导意义。 （牛瑛瑛）

市医学会肝脏病暨感染病
专业委员会第三次代表
大会召开

□记者 魏应钦 文/图

本报讯 为了让慢性粒细胞白血
病（以下简称慢粒）患者得到更好、更
规范的治疗，加强患者与医护之间的
交流，3月27日上午，市二院血液内
科在急诊楼三楼会议室举行了健康
大讲堂活动。活动邀请河南省肿瘤
医院血液内科张龑莉教授为大家讲
解慢粒治疗的相关知识。平顶山慢
粒病友及家属、血液内科医护人员共
80余人参加。

自2021年开年以来，在市二院血
液内科陈建玲主任的指导下，已有两
位慢粒病友实现成功停药（TFR：慢粒
新目标——无治疗缓解），家住湛河
区姚电公司附近的田阿姨有望成为
第三个停药的病友。在健康大讲堂
活动开始前，在全体病友及医护人
员的祝贺声中，田阿姨分别为张龑
莉、陈建玲送上了锦旗，血液内科医
护人员和病友们分别表演了手语舞
《感恩的心》、豫剧《穆桂英挂帅》片
段、歌曲《你笑起来真好看》等节
目。现场气氛热烈，医患踊跃互
动，精彩的节目赢得了大家的阵
阵掌声。

医患互动之后，张龑莉结合自己
多年的临床经验，围绕“如何实现成
功停药”为大家授课，使病友们获益
匪浅。讲座结束后，市二院血液内科
主任陈建玲、主治医师毛跃峰等为病
友集中答疑解惑。

据陈建玲介绍，在十几年前，慢
粒患者仅有3至5年的生存期。近年
来，随着分子靶向药物的问世和有关
医保政策的实施，该病就像高血压、
糖尿病一样是可控可治的。只要合
理治疗、合理检测，大多数患者疗效
明显，有的甚至可以实现停药“治
愈”，恢复正常生活。在陈建玲的诊
疗指导下，慢粒病友绝大多数都得到

了较好治疗，有5位病友正常结婚生
子。

之前新城区有一位慢粒患者，因
没有规范监测，病情进展很快，错失
最佳治疗时机，造成了无法挽回的遗
憾。提起这位患者，陈建玲总是非常
惋惜。白血病并非不治之症，像慢性
粒细胞白血病、急性早幼粒细胞白血
病、儿童急性淋巴细胞白血病治愈率
都在百分之八九十以上，“对于这些
能治愈的白血病，作为医生，我们应
该想尽一切办法为病人争取宝贵的
时间，力争达到治愈的效果，明确诊
断、精准治疗、规范监测很重要。”陈
建玲如是说。

61岁的杜女士8年前患上了慢
粒，刚开始一家人听说是白血病，顿
时惊慌失措，认为是不治之症。8年
来，在陈建玲的精心治疗下，配合靶

向药物，杜女士已经达到带药生存的
理想治疗效果，她也一改往日的消极
心态，积极地迎接生活。

记者在现场看到，慢粒病友见
面格外激动，相互打招呼并攀谈
着。“陈主任建的这个群就是我们
慢粒病友的家，我们群里百余人既
是病友又是战友，为了战胜病魔，
我们在这里相互鼓励、相互安慰，
相处得像亲人一样。”杜女士说。

“希望通过举办本次活动，能够
让更多人了解慢粒相关知识，帮助
广大患者朋友重拾对生活的自信。”
陈建玲说，他们每年都会举办这样
的健康大讲堂活动，把规范治疗以
及前沿医疗知识介绍给大家，希望
在血液内科专业团队的指导下，慢
粒病友能够早日康复，奔向健康美
好的生活。

白血病不可怕

市二院血液内科
成功举行健康大讲堂活动

医护人员在表演手语舞《感恩的心》

□本报记者 魏应钦

房颤是临床最常见的心律失常之
一，其最大的危害是心房血栓形成并脱
落，导致脑卒中。脑卒中具有高致残
率、高死亡率、高复发率的特点，会给个
人、家庭和社会带来沉重的负担。因
此，房颤诊治尤为重要。为了进一步提
高广大患者对房颤的认识，有效提高房
颤的诊断率、治疗率，最大限度降低房
颤患者心脑血管病发病风险和死亡率，
近年来，市第一人民医院不断加强房颤
中心建设，提升我市房颤诊疗技术水
平，推动鹰城心血管病规范化治疗体系
的建立和完善，守护鹰城市民的生命健
康。

促进房颤筛查常规化

2019年11月，市第一人民医院荣获
首批中国房颤中心建设单位称号，标志
着该院房颤综合救治能力进一步规范
和提升。该院房颤中心整合了心血管

内科、心血管外科、神经内科、神经外
科、介入科、影像科等房颤疾病诊治相
关学科资源，组建了房颤规范化治疗管
理的多学科团队，成立了房颤门诊、抗
凝门诊，遵循房颤治疗指南制订了诊疗
规范流程。

据市一院房颤中心主任张铁须介
绍，当前我国房颤人群庞大，但由于较
大比例房颤患者没有相关症状，公众知
晓率低，缺乏规范化的治疗。同时，由
于房颤引起心力衰竭、脑卒中等疾病风
险高，后果严重，个人经济负担和社会
负担明显加重。因此，普及房颤知识的
社会意义重大。除了开设房颤门诊，他
们平时还经常到社区、卫生服务中心等
处开展义诊和筛查活动，通过查心电
图、量血压、健康宣教等，把房颤筛查常
规化，结合基层社区医护人员的教育培
训和居民的科普教育，把分级诊疗的成
果惠及更多居民。同时，依托医联体等
平台，该院房颤中心通过开展远程医
疗，深入基层医院和卫生院，积极推动
房颤方面的会诊和业务培训，促进基层

房颤规范化诊疗水平的全面提升。

规范化诊疗是关键

房颤的规范化治疗，对于医疗机构
及房颤医疗团队的要求较高。造成房
颤的原因有很多，医务人员同时还要考
虑患者是否有心衰、中风等并发症，综
合各种情况后，才能根据患者的具体情
况制订合理的治疗方案，具体病情具体
对待。因此，市一院房颤中心高度重视
人才梯队培养，通过“走出去”“引进
来”，打造优秀的医疗团队。张铁须是
中国房颤中心联盟专家委员会委员，他
还拥有河南省生物医学工程学会介入
医学与工程专业委员会常委、河南卒中
学会房颤心律失常专业委员会副主任
委员等十余个学术兼职，对冠脉支架置
入、心律失常射频消融等心脏介入诊疗
具有丰富的经验。在他的带领下，市一
院房颤中心医疗团队的诊疗水平不断
提高。该中心除了规范房颤治疗流程，
开设房颤门诊、抗凝门诊，开展射频消融

术等诊疗外，还特别重视中心的质量控
制建设，通过对医疗团队的系统化培训，
提高院内房颤总体规范化救治水平。

张铁须说，随着三维立体标测技术
的不断进步，新技术、新器械不断地被
应用，以房颤为代表的快速心律失常的
射频消融治疗技术有了质的飞跃，也为
广大心律失常患者带来了福音。阜外
华中心血管病医院陈珂博士师从北京
安贞医院马长生教授，在射频消融治疗
方面造诣颇深。2020年 11月，随着陈
珂博士工作站在市一院落成，在专家的
指导帮助下，该院房颤中心的建设和规
范治疗又迈上了一个新台阶。为了更好
地预防和筛查房颤，该中心还特地引进
先进的穿戴式心电筛查设备，产品小巧
轻便、操作简单、体验舒适，可长时间监
测，能大幅提高心律失常的检出率。

市一院还注重加强和中国房颤中
心总部的互联互通，通过信息化建设，
该院实时上传各种数据并接受总部的
监督、指导，进一步提高房颤的整体诊
疗水平，促进诊疗规范化。

开启房颤规范化诊疗新时代
——记平顶山市第一人民医院房颤中心


